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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Pengaruh Modul Berbantuan Media Audio Visual pada 

Materi Kesetimbangan Kimia terhadap Hasil Belajar Siswa Kelas XI SMA Negeri 1 

Sutojayan” ini ditulis oleh Ulfi Wijayanti, NIM. 12212183050, dengan Dosen 

Pembimbing Ivan Ashif Ardhana, M.Pd. 

Kata Kunci: Media Pembelajaran, Modul, Audio Visual, Kesetimbangan Kimia, Hasil 

Belajar. 

Pemahaman konsep dalam kimia memerlukan keterkaitan tiga representasi kimia, 

yaitu makroskopik, submikroskopik, dan simbolik. Salah satu topik pembelajaran kimia 

yang memiliki ketiga konsep tersebut adalah kesetimbangan kimia dimana representasi 

makroskopik disajikan melalui prosedur kerja percobaan, representasi submikroskopik 

divisualisasikan melalui gambar dan video animasi tentang proses terjadinya reaksi 

kesetimbangan, serta representasi simbolik disajikan melalui simbol, rumus dan 

persamaan kimia seperti Kc, Kp, P, dan derajat disosiasi (  . Seringkali pembelajaran 

dianggap terkesan monoton karena guru hanya sibuk menjelaskan materi pada buku saat 

proses belajar mengajar sehingga dibutuhkan media untuk menyampaikan materi. Salah 

satu media yang dapat digunakan adalah media modul berbantuan media audio visual. 

Media modul digunakan untuk melatih siswa menjadi aktif, berpikir kritis dan membantu 

siswa menemukan konsep dimana penggunaannya dibantu media audio visual. Media 

audio visual merupakan media kombinasi suara (audio) dan gambar (visual) yang 

mengandung gerakan berupa animasi yang dapat menarik siswa serta membangun 

imajinasinya sehingga dapat meningkatkan pemahaman konsep dan hasil belajar siswa.  

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui, (1) perbedaan yang signifikan hasil 

belajar siswa SMA Negeri 1 Sutojayan kelas XI yang menggunakan media modul 

berbantuan media audio visual dengan media pembelajaran buku, (2) perbedaan tingkat 

signifikansi nilai N-gain antara hasil belajar siswa SMA Negeri 1 Sutojayan yang 

menggunakan media modul berbantuan media audio visual dengan media pembelajaran 

buku. Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kuantitatif. Desain penelitian 

yang digunakan yaitu quasy experiment dengan rancangan nonequivalent control group 

design. Sampel penelitian berjumlah 72 siswa yang terdiri dari dua kelas XI MIPA 1 dan 

XI MIPA 3 yang dipilih menggunakan teknik purposive sampling. Data penelitian 

diperoleh dari hasil tes pretest dan postest kepada kelas eksperimen dan kelas kontrol. 

Teknik analisis data yang digunakan yaitu uji validitas, uji reliabilitas, uji normalitas, uji 

homogenitas, uji independent sample T-test, dan uji N-gain. Instrumen yang digunakan 

dalam penelitian, sebelumnya sudah divalidasi oleh dua ahli materi dan media, yaitu 1 

dosen dan 1 guru pelajaran kimia.  

Hasil penelitian ini adalah (1) terdapat perbedaan yang signifikan hasil belajar 

siswa SMA Negeri 1 Sutojayan kelas XI yang menggunakan mpdul berbantuan media 

audio visual dengan media pembelajaran buku yang dibuktikan melalui hasil analisis data 

uji Independent Sample T-Test dengan taraf signifikansi 5% diperoleh nilai postest 

dengan Thitung > Ttabel = 7,480 > 1,994, (2) terdapat perbedaan tingkat signifikansi nilai N-

gain antara hasil belajar siswa SMA Negeri 1 Sutojayan yang menggunakan modul 

berbantuan media audio visual dengan media pembelajaran buku yang dibuktikan melalui 

uji N-gain dengan diperoleh rata-rata kelas eksperimen sebesar 0,78 termasuk kategori 

tinggi, dan rata-rata kelas kontrol diperoleh sebesar 0,33 termasuk kategori sedang.    
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ABSTRACT 

Thesis with the title "The Effect of Audio Visual-Based Learning Media on 

Chemical Equilibrium Materials on the Learning Outcomes of Class XI Students of 

SMA Negeri 1 Sutojayan" was written by Ulfi Wijayanti, NIM. 1221213050, with 

Advisory Lecturer Ivan Ashif Ardhana, M.Pd. 

Keywords:Learning Media, Module, Audio Visual, Chemical Balance, Learning 

Outcomes. 

Understanding concepts in chemistry requires the linkage of three chemical 

representations, namely macroscopic, submicroscopic, and symbolic. One of the 

chemistry learning topics that has these three concepts is chemical equilibrium where 

macroscopic representations are presented through experimental work procedures, 

submicroscopic representations are visualized through animated pictures and videos about 

the process of equilibrium reactions, and symbolic representations are presented through 

symbols, formulas and chemical equations such as Kc, Kp, P, and the degree of 

dissociation (  . Often learning is considered monotonous because the teacher is only 

busy explaining the material in the book during the teaching and learning process so that 

media is needed to deliver the material. One of the media that can be used is audio-visual 

assisted module media. The media module is used to train students to be active, think 

critically and help students find concepts where their use is assisted by audio-visual 

media. Audio-visual media is a combination of sound (audio) and images (visual) media 

that contains movement in the form of animations that can attract students and build their 

imagination so that they can improve understanding of concepts and student learning 

outcomes. 

The purpose of this study is to find out, (1) significant differences in student 

learning outcomes of SMA Negeri 1 Sutojayan class XI using audio-visual-assisted 

module media with book learning media, (2) differences in the significance level of N-

gain values between high school students' learning outcomes. 1 Sutojayan who uses 

audio-visual-assisted module media with book learning media. The type of research used 

is quantitative research. The research design used is a quasi experiment with a 

nonequivalent control group design. The research sample amounted to 72 students 

consisting of two classes XI MIPA 1 and XI MIPA 3 which were selected using 

purposive sampling technique. Research data obtained from the results of the pretest and 

posttest to the experimental class and control class. The data analysis techniques used are 

validity test, reliability test, normality test, homogeneity test, independent sample T-test, 

and N-gain test. The instruments used in the study had previously been validated by two 

material and media experts, namely 1 lecturer and 1 chemistry teacher. 

The results of this study are (1) there is a differencesignificant learning outcomes of 

students of SMA Negeri 1 Sutojayan class XI using audio-visual-assisted mpdul with 

book learning media as evidenced by the results of data analysisIndependent Sample T-

Test test with a significance level of 5% obtained the posttest value with Tcount > T table 

= 7,480 > 1,994, (2) there is a difference in the significance level of the N-gain value 

between the learning outcomes of SMA Negeri 1 Sutojayan students who use audio-

visual assisted modules with media book learning as evidenced by the N-gain test in the 

experimental class average was 0.78 including the high category, and the control class 

average was 0.33 including the medium category.  
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 الملخص

تأثير وسائل التعلم السمعيت البصريت على مواد التوازن الكيميائي  " اىجحش اىعيَٜ ثبىَ٘ظع

قذ مزجٔ أىفٜ ٗٝغبٝبّزٜ, سقٌ دفزش على النتائج طلاب بالمذرست الثانويت الحكوميت الواحذة سوتوجايان. " 

. فٜ  قسٌ اىزعيٌٞ اىنَٞٞبء ميٞخ اىزشثٞخ ٗاىعيً٘ اىزعيَٞٞخ فٜ اىغبٍعخ الإسلاٍٞخ  ۱۲۲۱۲۱٠۳٨۵٨اىقٞذ:

 اىحنٍ٘ٞخ سٞذ عيٜ سحَخ الله ر٘ىّ٘ظ اعّ٘ظ. اىَششٝفخ:  إفبُ أصف أسظبّب, اىَبعٞسزٞش.

 الكلماث الرئيسيت: وسائل التعليم, السمعيت البصريت, التوازن الكيمياء, النتائج طلاب

ٜ اىنَٞٞبء ٝحزبط اىعلاقخ ٍِ صلاصخ قَع مَٞٞبئٜ، ٕٜٗ ٍبمشٗسن٘ثٞل، رفشٝغ، ٍفًٖ٘ اىفنشح ف

ٗاىشٍضٝخ. ٗاحذح ٍِ ٍ٘ظ٘ع اىزعيٌ اىنَٞٞبئٜ اىزٛ ىذٝٔ اىَفبٌٕٞ اىضلاصخ ٕٜ اىز٘اصُ اىنَٞٞبئٜ اىزٛ ٝزٌ فٞٔ 

ٝ٘ اىشسٍ٘بد، رَضٞو رَضبىٔ ٍِ خلاه إعشاء اىعَو اىزغشٝجٜ، رَضٞو رفزٞش رفشٝغ ٍِ خلاه اىص٘سح ٗاىفٞذ

 ,Kp, Kc, P  ح٘ه عَيٞخ اىز٘اصُ ٗاقعٞخ ٗرَضٞو سٍضٛ قذً ٍِ خلاه اىشٍ٘ص ٗاىَعبدلاد اىنَٞٞبئٞخ ٍضو

. ظٖ٘س اىصع٘ثبد فٜ دساسخ ٍ٘اد اىز٘اصُ اىنَٞٞبئٞخ ٕٜ ثعط اىع٘اٍو ٍضو اخزٞبس اىَ٘اد اىزعيَٞٞخ،    ٗ

مضٞش ٍِ الأحٞبُ اىزعيٌ ٝعزجش سفؤٓ ٍعغت لأُ اىَعيٌ ٗاخزٞبس اىطشٝقخ، ٗاسزخذاً ٗسبئو الإعلاً اىزعيٌ. فٜ 

ٕ٘ ٍشغ٘ه عذا ششػ اىَ٘اد عيٚ اىنزبة عْذٍب رنُ٘ عَيٞخ اىزذسٝس اىزعيٌ. ٍٗع رىل، فئُ اسزخذاً ٗسبئو 

الإعلاً اىزعيَٞٞخ اىحق، ٗاىصع٘ثخ َٝنِ اىزغيت عيٖٞب. ٗاحذح ٍِ ٗسبئو الإعلاً اىزٜ َٝنِ اسزخذاٍٖب ٕ٘ 

اىص٘د اىص٘رزسُزخذً ٗحذح اى٘سبئط ىزذسٝت اىطلاة عيٚ أُ ٝنّ٘٘ا ّشٞطِٞ ، ٗأُ ٝفنشٗا اىص٘د اىزعيٌ 

ثشنو ّقذٛ ٍٗسبعذح اىطلاة عيٚ إٝغبد ٍفبٌٕٞ حٞش ٝزٌ اسزخذاٌٍٖ ثَسبعذح اى٘سبئط اىَشئٞخ ٗاىَسَ٘عخ. 

ئو الإعلاً رسزخذً ٕزٓ اى٘سبئط ٍضٝغب ص٘رب )اىسَعٞخ( ٗاىص٘سح )اىجصشٝخ( فٜ اسزخذاٍٖب. رحز٘ٛ ٗسب

فٜ شنو ٕزا اىفٞذٝ٘ عيٚ حشمخ ٗاىشسً٘ اىَزحشمخ اىزٜ َٝنِ أُ رغززة اىطلاة ٗإّشبء خٞبىٌٖ حزٚ 

ىزحسِٞ فٌٖ اىَفبٌٕٞ ّٗزبئظ اىزعيٌ اىطلاثٞخ. عيٚ سجٞو اىَضبه، أششطخ اىفٞذٝ٘ اىشسً٘ اىَزحشمخ فٜ اٟصبس 

 اىزغشٝجٞخ ىيزشمٞض ٗاىذسعخ ىزح٘ٝو اىز٘اصُ اىنَٞٞبئٜ.

اخزلاف مجٞش فٜ رعيٌ اىذٗىخ طلاة ثبىَذسسخ ( ۱شض ٍِ إزا اىجحش اىعيَٜ ٕ٘ ٍعشفخ، )اىغ

اىضبّ٘ٝخ اىحنٍ٘ٞخ اى٘احذح س٘ر٘عبٝبُ صف إحذٙ عشش اىزٜ رسزخذً ٗسبئو اىزعيٌ اىجصشٝخ اىسَعٞخ ٗ 

ة ٗاىَنبست ثِٞ دساسخ اىذٗىخ ٍِ طلا N -( دسعخ ٍِ الإَٔٞخ فٜ اىقَٞخ ۲ٗسبئو دساسخ اىنزبة، )

ثبىَذسسخ اىضبّ٘ٝخ اىحنٍ٘ٞخ اى٘احذح س٘ر٘عبٝبُ اىزٜ رسزخذً ٗسٞيخ اىزعيٌ اىجصشٛ ٗاىنزبة. مبُ ّ٘ع اىجحش 

ٍع  quasy eksperimentاىَسزخذً ٕ٘ اىجحش اىنَٜ. ٗمبُ رصٌَٞ اىجحش اىَسزخذً ٕ٘ رغشثخ 

طبىجب ٍِ فئزِٞ ٍِ اىصف  ٢۲ٍغَ٘عخ ٍِ عْٞخ ٕٜ.design Nonequivalent control groupرصٌَٞ

الإحذىعشش قسٌ عيٌ اىطجٞعٞخ ثبسزخذاً رقْٞخ أخز اىعْٞبد. رسزَذ ٍصبدس اىجٞبّبد اىجحضٞخ ٍِ اخزجبساد ٍب 

قجو الاخزجبس ٍٗب ثعذٓ إىٚ فئبد اىزغشثخ ٗاىَشاقجخ. رقْٞبد رحيٞو اىجٞبّبد اىَسزخذٍخ ٕٜ اخزجبساد اىزحقق 

 independentىذْٝٞخ ٗاخزجبساد اىحبىخ اىطجٞعٞخ ٗاخزجبساد اىزغبّس ٗاخزجبساد ٗالاخزجبساد ا

sampleٗاخزجبسا-test  t   ٗاخزجبسادN -gain رٌ اىزحقق ٍِ صحخ الأدٗاد اىَسزخذٍخ فٜ الأثحبس .

 اىسبثقخ ٍِ قجو اصِْٞ ٍِ أسبرزح اىَ٘اد ٗٗسبئو الإعلاً، َٕٗب ٍعيٌ ٗاحذ ٍٗعيٌ ٗاحذ ىينَٞٞبء.

ْٕبك اخزلاف مجٞش فٜ رعيٌ ّزبئظ طلاة ثبىَذسسخ اىضبّ٘ٝخ اىحنٍ٘ٞخ ( ۱ٕزا اىجحش اىعيَٜ ٍْٖب ) ربئظ

اى٘احذح س٘ر٘عبٝبُ فٜ اىصف الإحذٙ عشش ثبسزخذً ٗسٞيخ  ص٘رٞخ اىزعيٌ اىص٘د ٗسبئو الإعلاً ٍع 

ْٕبك اخزلاف Thitung > Ttabel  =۲,۳٨۴ >۱,۱۱۴( ،۲ )ر٘فٞش اىنزت اىزعيَٞٞخ  اخزجبس ٍسزقَٞخ ٍع 

ٍسز٘ٙ ٍِ قَٞخ ّسجخ ثِٞ ّجبرٞخ اىزعيٌ طلاة ثبىَذسسخ اىضبّ٘ٝخ اىحنٍ٘ٞخ اى٘احذح س٘ر٘عبٝبُ اىزٛ اسزخذً 

ٗشَيذ فئخ عبىٞخ، ٍٗز٘سط دسعخ  ٢٠۸أٗ  ٨,٢٠ٗسبئط اىزعيٌ اىسَعٞخ ٗاىجصشٝخ ٍع رعيٌ اىنزبة ٍِ 

 ب فٜ رىل فئخ ٍز٘سطخ.۸ ث۳۳َأٗ ٨,۳۳اىْسٞظ اىََْ٘حخ اىزٜ رٌ اىحص٘ه عيٖٞب ثْسجخ 


